



GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

Tenguel, 29 de Septiembre del 2021

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA MIÉRCOLES 29 DE SEPTIEMBRE DEL 2021 A LAS 09H00 DE LA ADMINISTRACIÓN DEL GOBIERNO AUTÓNOMO PARROQUIAL DE TENGUEL PARA EL PERIODO 2019 – 2023.

RESUMEN

SESIÓN ORDINARIA

En la Parroquia Tenguel Provincia del Guayas, a los 29 días del mes de Septiembre del 2021, a las 09H00 por disposición del Sr. José Atilio Cruz Rodríguez, Presidente del GADT se reúne la Junta Parroquial en sesión Ordinaria convocada para el efecto en sede parroquial, el Sr. José Atilio Cruz Rodríguez, ordena al señor secretario constate el quórum reglamentario e interviene el señor secretario el cual procede a verificar la asistencia de los señores vocales: Lcda. Elvira Asencio Castillo, Sra. Vocal Marilyn Oyola, Sr. Lenz Sánchez Cuenca, Sr. Manuel Conde Guerra y el Sr. Presidente José Atilio Cruz Rodríguez presente, una vez constatado el quórum reglamentario el señor Presidente ordena al señor Secretario dar lectura al Orden del Día. El señor Secretario procede a dar lectura al Orden del Día; por disposición del Sr. José Atilio Cruz Rodríguez Presidente del GAD Parroquial de Tenguel, Provincia del Guayas y de conformidad con el ART. 318 DEL COOTAD, se convoca a los señores vocales principales a sesión Pública Ordinaria, el día miércoles 29 de Septiembre, hora 09H00, ubicado en la ciudadela Guayaquil junto a CNT año 2021, sesión Publica Ordinaria Orden del día:

1. Lectura y aprobación del Acta de Sesión Extraordinaria celebrada el día lunes 13 de septiembre del 2021 a las 11H00.
2. Lectura y aprobación del Acta de Sesión Ordinaria celebrada el día jueves 16 de Septiembre del 2021 a las 09H00.
3. Conocimiento del Oficio N°0426-GADPT-P-2021 de fecha 13 de Septiembre del 2021, suscrito por el Presidente José Atilio Cruz Rodríguez dirigido a la Prefecta Susana Gonzales, relacionado al Asfalto de la vía Puerto Conchero, hasta ahí el orden del día señor Presidente, señores Vocales.

Interviene Presidente: está en consideración señores vocales, **CREO QUE DE MI PARTE ANEXARÍA UN PUNTO MAS EL CUARTO PUNTO EL TEMA DE DAR A CONOCER EL PROYECTO DE UNA OBRA Y COMO QUINTO PUNTO LOGISTICA DE LOS MATRIMONIOS COLECTIVOS**, Interviene Vocal Marilyn Oyola: quiero agregar un sexto punto señor Presidente con respecto a los Proyectos MIES, exactamente Adulto Mayor, Interviene Secretario: **VAMOS A INICIAR EL DESARROLLO DE LA SESIÓN, PRIMER PUNTO QUE SE REFIERE LECTURA Y APROBACIÓN EL ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL DÍA LUNES 13 DE SEPTIEMBRE DEL 2021 A LAS 11H00**, en esa sesión se trató un punto relacionado al Plan Operativo Anual (POA), y también se agregó un punto relacionado al PDOT, en el primer punto de esa sesión se trató algunos aspectos de los Presidentes de diferentes Recintos, Comunidades sobre la formulación de preguntas y proyectos sobre la elaboración del Plan Operativo Anual, quien lo recogió fue la financiera en esa sesión hubo varios debates de algunos aspectos y finalmente termino esa sesión siendo las 10H00 de ese día, ese es el primer punto relacionado a la sesión extraordinaria, Interviene Vocal Marilyn Oyola: Señor Presidente ese día yo hable respecto a cómo había sido formulado ese punto en que nos indicaba análisis y aprobación, yo les decía que tiene que ser conocimiento y análisis del Plan Operativo Anual (POA), porque se había hecho una socialización en la que no estuvieron presente todos los líderes de diferentes sectores que han sido reconocidos y democráticamente elegidos y me llama la atención porque eso no aparece aquí



GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL – GUAYAS – ECUADOR



en el acta y en la transcripción de lo que se dice y se hace aquí, eso es lo que yo quería decir señor Presidente, aquí también el señor secretario a la pregunta de uno de los vocales indica que el art. 233 donde dice las necesidades de los representantes cuando dice más bien que da un plazo a todas las dependencias de los Gobiernos Autónomos que deberán preparar ante el 10 de Septiembre de cada año el Plan Operativo Anual del presupuesto a mí me convocaron el mismo día a una reunión el 13 de Septiembre cuando ya se había vencido, pregunto en qué fecha se socializaron la primera y segunda socialización con los líderes y líderes elegidos y reconocidos legalmente que aquellos presentaron primero las necesidades prioritarias en obras y servicios sociales, servicios comunales y otras necesidades posterior a esa reunión tenían que reunirnos los cinco vocales para analizar las peticiones realizadas pues mucha de esas peticiones podían ser más bien coordinadas a través del Municipio de Guayaquil, la Prefectura del Guayas, Ministerios, porque son los líderes lo que quieren las obras los que conocen la realidad de cada uno, por eso yo necesito saber si el POA se aprueba después de dos sesiones y esas sesiones cuando se realizaron, Interviene secretario: Señora vocal está analizando mal, señora vocal, Oyola está en el acta lo referente al conocimiento del punto, y en el segundo punto a lo que se refiere no es así como usted dice, cuando se formula la petición de los sectores, Presidentes representantes, la dirección financiera coge toda esas peticiones formula el proyecto de presupuesto y ese proyecto de presupuesto después lo manda al Presidente y realiza el Analista Financiero con el Presidente ahí le expone a los vocales o al pleno y a la comisión de finanzas para que ellos analicen y observen todo lo que ellos vean necesario en contra, a favor o lo aprueben, luego eso regresa al Presidente y de ahí va a socializarse en una Asamblea Pública y en otra Asamblea Pública y luego ahí ya va al debate en primera y en segundo debate que tenemos hasta el 10 de diciembre para Aprobarlo, Interviene Vicepresidente: Pero hasta Octubre ya tenemos que tenerlo listo, se tiene que elegir el nuevo concejo de planificación porque será elegido ahora si en una Asamblea Pública, son cinco pasos que se tiene que ir dando para la aprobación de este POA, e inclusive la comunidad tiene que participar, Interviene Secretario: si claro, esos pasos se tienen que hacer, Interviene Elvira Asencio: porque si bien es cierto en primera instancia no nos participaron, **yo estuve en un taller en el que solo de Tenguel estuve yo del Concejo de Participación Ciudadana**, entonces yo le hice una consulta a una de las técnicas del concejo y le pregunte que a nosotros no nos habían invitado a una socialización que existieron con los líderes y ella dijo que no era necesario en la primera instancia pero en la siguiente era obligación, entonces yo le explique eso y ella me indicaba los pasos a seguir para la aprobación del POA, e inclusive la elección del nuevo Concejo de Planificación creo que ahora si se va a permitir la Asamblea Pública para que se pueda elegir, no como cuando en el 2019 porque el compañero Presidente eligió a dedo la gente que él quiso de lo cual no estuvimos de acuerdo, entonces esperemos que cumpla con ese proceso y la participación de la comunidad sea realmente activa, Interviene Secretario: en ese sentido se realiza de acuerdo a la ley, Interviene Vocal Manuel Conde: ya es hora de aparecer compañero Atilio ya en cuestión de trabajar porque la gente que nos ve y habla mal de nosotros es porque no se hace nada, te digo a ti Atilio a final yo te considero mi amigo pero ya hay cosas que aceptar porque se ve a simple vista, porque pasan cosas aquí que no deben de ocurrir eso se ve mal, la misma cosa con esas facturas que están pasando y están hablando mal de la Junta y la Junta somos nosotros tu eres el Presidente y eres el que está a cargo y no te ven a voz solo nos ven a todos nosotros, ya es hora de hacer las cosas como son aparezcamos como Junta y aparezcamos con Obras para que la gente por lo menos nos recuerde así nosotros ya no volvamos a ser elegidos porque la gente ya no nos quiere, a Elvira se ve que trabaja más con el Municipio en cuestiones de labores sociales y tampoco quieren saber, entonces aparezcamos como equipo y trabajemos que por lo menos nos recuerden que esta Junta hizo ese trabajo, Interviene Presidente: Bueno yo creo que al final podemos hacer algún comentario al respecto, centrémonos en la reunión, entonces para



GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL – GUAYAS – ECUADOR

poder seguir en el orden del día, Interviene Secretario: Bueno esta en consideración el acta y también hubo la apreciación de la vocal Marilyn Oyola en la que dice Sr. Presidente este punto está mal formulado en cuestión de análisis y aprobación, si esta lo que ella dijo no que el secretario no le ha puesto, hasta ahí el primer punto Sr. Presidente, señores Vocales, vamos al **SEGUNDO PUNTO LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA JUEVES 16 DE SEPTIEMBRE DEL 2021 A LAS 09H00**, Interviene Vocal Marilyn Oyola: Sr. Secretario respecto a ese punto yo no apruebo, Interviene Secretario: pero está consignado el punto yo no estoy diciendo lo contrario sino que estoy haciendo una aclaración, Interviene Marilyn Oyola: yo no lo apruebo, Interviene Secretario: Bueno continuemos con el tema, acta 16 de Septiembre del 2021, en ese punto también intervino la Lcda. Asencio donde dijo que le ayudaran en el asunto de la logística en la cuestión del matrimonio colectivo que se iba a dar el día 30 de septiembre se debatió el punto y quedo en acuerdo que sea bien bonito ese acto y en ese punto también intervino el vocal Lenz Sánchez y dijo que se iba a traer un equipo de música para que sea un acto bonito y se comprometió, donde la lectura del acta termino a las 10h00, entonces eso se refiere al segundo punto señor Presidente, Interviene Presidente: Esta en consideración esa acta señores Vocales, Interviene Secretario: en esa acta se hizo también una petición a la Alcaldesa Cynthia Viteri relacionado a que se ponga nuevamente una agencia de la ATM, y el **TERCER PUNTO ES CONOCIMIENTO DEL OFICIO N°0426-GADPT-P-2021 DE FECHA 13 DE SEPTIEMBRE DEL 2021, SUSCRITO POR EL PRESIDENTE JOSÉ ATILIO CRUZ RODRÍGUEZ DIRIGIDO A LA PREFECTA SUSANA GONZALES, RELACIONADO AL ASFALTO DE LA VÍA PUERTO CONCHERO**, en su parte pertinente dice Sra. Susana Gonzales Prefecta del Guayas donde José Atilio Cruz Rodríguez se dirige a usted para exponerle lo siguiente, donde se está atendiendo los sectores Pedregal, Puerto Conchero, Fortuna Buena Vista, y por consiguiente le solicitamos señora Prefecta de acuerdo al cronograma de reconfiguración de las vías de los recintos de la cabecera Parroquial se considere la vía Tenguel-Palo Prieto con 7.8 Km, y el recinto San Rafael, el sector Maquencia con 7.33 km, todos estos sectores productivos bananeros, cafeteros, camaroneros que exportan al Erario Nacional en decenas de divisas para el país por lo que es necesario generar el presente requerimiento con relación al recinto Puerto Conchero le solicitamos señora Prefecta luego de tener una reunión en la dirección de planificación se realice el convenio de esta vía que contendrá el asfalto de la nación y nosotros aportar con el material de base y sub-base para la obra seguro que la presente petición tendrá su acogida atentamente José Atilio Cruz Rodríguez, no sé si va acotar algo señor Presidente o pasamos al cuarto punto, Interviene Vocal Lenz Sánchez: sobre ese punto créame que hay que hacer un plantón contra la Prefecta porque las maquinarias tres meses creo que estuvo en el sector Pedregal y en el Conchero lleva más de 10 días, Interviene Manuel Conde: está mal reconfigurada la vía el material está yéndose a sectores donde esta rellenando con las volquetas de la Prefectura y he visto que en la carretera donde esta Don Walter Landetta eso parece cráteres, por ahí pasan camiones en donde iba acompañado con dos personas y dice ustedes donde tuve que agachar la cabeza, yo creo que tú has ido por ahí, Interviene Presidente: con relación a lo relacionado al tema el oficio se envió la semana pasada y siendo las 9h30 aquí recibí una llamada urgente de que tenía que estar en la Prefectura por ahí mismo salí y llegue a la reunión, justamente era porque se está llegando a un convenio y ya envió el oficio la señora Prefecta con el Municipio de Guayaquil en donde el Municipio pone una parte y la Prefectura otra con relación a un Material reciclado que sería la colocación de este material en los recintos de la Parroquia Tenguel y hablamos de un Asfalto que sería en los recintos principales de nuestra Parroquia y poder entrar en los trabajos que sería para los sectores rurales de Guayaquil y con relación a eso en lo que ustedes hablan por ejemplo del material yo les digo el personal administrativo, operativo que tiene la Prefectura es un problema que no lo pueden manejar desde allá mismo ahora peor una situación de control porque ahí que ir al fondo del asunto a veces nosotros



GAD

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO

PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

hablamos y no conocemos los temas y lo que yo les digo a ustedes es que la Prefectura ya está entrando en una etapa a finalizar antes de este año y van a trabajar y hacer el proceso de contratación directa por ejemplo la Prefectura en el próximo año en el tema de reconfiguración por ejemplo si presentamos un plan de trabajo o de reconfiguración de la Parroquia y de la Prefectura lo que hace es escoger y decir la empresa ejemplo "Manuel S.A" es la que se va a contratar y van a tener que hacer un levantamiento de información de kilometraje de trabajo, entonces esa empresa es la que prácticamente va hacer los trabajos y se van a evitar todo esto que pasa en la cuestión de que ven material por allá, y estos señores están viviendo una etapa en la que saben que no les pagan diario entonces estos señores vienen y hacen esto y ya es una situación que va venir lo que le estoy indicando y prácticamente ellos van a terminar creo que este año y la Prefectura va a entrar en esa etapa de contratación directa y ahí ya es algo que cada empresa es la que se responsabiliza de su trabajo y del cumplimiento y de toda la planificación que tienen eso ya es una cuestión ya directa y ahora si se paraliza una maquina allá en Pedregal y fue la motoniveladora y la misma situación paso ya acá fue la cuchilla y ustedes si se dan cuenta ayer ya estuve en Machala, se consiguió y se compró la cuchilla con los laterales porque me dijeron que si yo no pongo eso se llevarán la motoniveladora y no vendrán después de un mes entonces si ya estamos por terminar y me vaya a pasar lo mismo, y las volquetas están en mantenimiento y posiblemente se reintegren el día jueves pero como ahí un materia y la cuchilla está aquí vemos hoy día que llegue el operador para poder movilizar esa motoniveladora y proceder al cambio de la cuchilla y seguir los trabajos y yo lo que tengo que hacer es aprovechar el tiempo de los señores, los volqueteros si se quedan, Interviene Vocal Manuel Conde: entonces quien les paga a los señores, Interviene Presidente: si le pagan su sueldo, Interviene Presidente: entonces ellos tienen que trabajar y se les de alojamiento aquí mismo, Interviene Presidente: no quieren ellos van y viene no quieren porque ya saben ellos que están en una situación en donde por ultimo quieren que ya lo liquiden y le paguen su indemnización como puedes tu dominar una situación así, Interviene Vocal Marilyn Oyola: Don Atilio le comento ayer tuvimos en contacto con el Ing. Nicolás Andrade del departamento de riego dragado y drenaje y nos avisaba que ya se dio luz verde para continuar la plantación en la Prefectura y en la primera semana de Octubre viene ya la representante de la empresa contratista me imagino hacer la inspección y ver cuantos Km tiene que tener, Interviene Presidente: Exacto, Interviene Marilyn Oyola: y el resguardo para las maquinarias en donde las van a dejar y en este caso lo que es la comunidad para lo que es el hospedaje del personal, porque si no tiene donde hospedarse ellos van a venir todos los días y consecuentemente se va a reducir el horario de trabajo y consecuentemente ellos van a venir todos los días y se van a ir todos los días donde se va a reducir el horario de trabajo y se va a extender el tiempo y el miedo nuestro es de que viene el invierno porque se va trabajar justamente en esos días entonces si ya se dio luz verde a la contratación, Interviene Presidente: Entonces ya está dado eso y nos van hacer firmar a los representantes legales el convenio para ellos justificar esa contratación de los Kilometrajes que ellos van han intervenir, Interviene secretario: entonces ese es el punto, **EL CUARTO PUNTO ES UN PUNTO AGREGADO POR PARTE DE USTED SEÑOR PRESIDENTE EN LA QUE USTED PIDIÓ EN LA QUE TRATABA UNA OBRA QUE SE PROYECTA EN EL SECTOR DE LA ESPERANZA ESE ES EL PUNTO QUE TRATAR SEÑOR PRESIDENTE**, Interviene Presidente: bueno señores hablando en el tema de obras y teniendo ya las bases de ajustar pongo en conocimiento a ustedes de lo que se tiene de parte de la CONAGOPARE, tenemos ya una implementación total con toda la documentación en relación a una obra que es de una cancha sintética que hablamos en la parte de la 7 de Septiembre una otra obra es una implementación que ahí y hay que tratarla porque ya son cuestiones mínimas en el asunto de una implementación de cubierta del recinto la Esperanza y tenemos la construcción de que si no va esa cubierta y la mayoría de la gente que hace futbol y que está de acuerdo yo sé que van hacer unos oficios con firma de



GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL – GUAYAS – ECUADOR

respaldo es la construcción de gradas en la cancha de fútbol de la Esperanza la construcción de gradas con sus respectivas baterías sanitarias con recursos del GAD, Interviene Manuel Conde: eso estaba ofreciendo el señor Sánchez y lo que se estaba pidiendo era el proyecto y se tenía que conversar con esta gente porque ellos querían hacer eso, ahí es más bien hacer una reunión con esa gente y aprovechar que ellos quieren hacer y ver en donde se puede hacer, Interviene Presidente: lo digo porque esto de aquí he estado viendo yo y he visto cualquier cantidad de respaldo y asistencia que ahí hacen fútbol sábado y Domingo porque no se alcanzan y ahí ellos no tiene donde vestirse se visten en el carro, orinan en la intemperie entonces yo creo que sería una obra de construir estas gradas con la baterías sanitarias para la cancha de futbol del recinto la Esperanza, Interviene Manuel Conde: si pero antes hablemos con ellos primero porque si ellos nos quieren ayudar mucho mejor, Interviene Lenz Sánchez: está hablando de obra y nosotros queremos hacer obras el señor Sánchez hablo conmigo y eso es a parte y él ahora está presentando un documento con un plano, es obra, Interviene Elvira Asencio: entonces se lo presenta a Sánchez y hacen un presupuesto y lo otro interviene para otra obra, Interviene Manuel Conde: podemos aprovechar la oportunidad que nos quieren ayudar, Interviene Presidente: yo les digo algo adicional a esto así como dice Sánchez, aquí estuvo y yo tuve una reunión con el Alcalde Baldor y él también se interesó en esto y dijo aquí te falta algo los camerinos entonces yo le digo pero también falta recurso y dijo que eso lo podemos coordinar y yo me comprometo con lo que son los camerinos de complementación es lo mismo que ha comprometido el otro señor, entonces hay ahí un compromiso y que si yo lo implanto y si el me adiciona en el camerino aquí hay que decirle a señor que adicione en el plano la situación del camerino, Interviene Manuel Conde: lo que debemos es hacer citar a esta gente que ellos dijieron que querían hacer y si podemos conversar con ellos para ver que en realidad pueden hacer porque si ellos dicen que no nosotros tenemos que hacerlo y primero hay que mandar un oficio al Sr. Sánchez, Interviene Presidente: y estoy también lo podemos incluir en la cancha de San Rafael, Interviene Marilyn Oyola: esos graderíos y camerinos no estaban considerados en una propuesta del Municipio, Interviene Elvira Asencio: No por lo que no se podía intervenir en los recintos recién con el convenio que se va a firmar se va a poder intervenir en los recintos e incluso se presentaron ya las necesidades de los recintos, Interviene Lenz Sánchez: con Nebot no se llegaba a los recintos con Cynthia si se llega a los recintos, Interviene Elvira Asencio: pero ya se va a poder trabajar compañero porque era por un tema Jurídico, legal, Interviene Manuel Conde: sería mejor llegar esa cancha sintética a Israel porque ahí terreno para hacer esa cancha y espacio para que lleguen la gente a jugar, Interviene Presidente: cual tú me dices la que está de tierra, Interviene Manuel Conde: si la que está de tierra porque en la Esperanza ya tenemos una cancha de cemento y se va a destruir eso, Interviene Presidente: No es que no se va a destruir nada se va es adicionar cerramiento con malla sintética, césped sintético, iluminación y no se va a destruir nada, Interviene Marilyn Oyola: una espacio como de mini Complejo, Interviene Elvira Asencio: para ejecutarse en este año o inicios del otro año, Interviene Presidente: en este año se va a dar, Interviene Manuel Conde: el problema de la Esperanza es que ahí apoyo de la Ponce por lo que viene gente de afuera y lo que podemos hacer es un oficio y hacerle conocer si en realidad quiere trabajar y si no, no pasa nada, Interviene Elvira Asencio: tenemos que coordinar la logística para el día de mañana, Interviene Presidente: Ok, entonces estas obras quedan Aprobada para su ejecución, Interviene secretario: **VAMOS AL QUINTO PUNTO PARA TRATAR LA LOGISTICA DE LOS MATRIMONIOS COLECTIVOS**, Interviene Elvira Asencio: quería que se invite a las autoridades representativa de Tenguel como Teniente Político, pedir a la Policías un poco de resguardo, Jueza de paz, Interviene Lenz Sánchez: también van a venir invitados especiales como los hermanos Asencio, y a qué hora va hacer el evento, Interviene Elvira Asencio: el evento va hacer a las 10h00 pero se los ha convocado a la 09h00 y vamos a presentar un marco musical y un grupo de Baile y viene personal del DASE con los Kit,



GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR



viene personal del registro civil, y un grupo que igual no se va a dejar de atender aquí a la población van a venir dos brigadas y una vez que se casan se van directamente las parejas ha cedularse y estamos hablando de casi 108 personas que no van a dejar de ir porque son 27 parejas más los testigos entonces serian 150 sillas exclusivamente para ellos e igual yo voy a estar temprano para coordinar bien porque sonido si va haber verdad, Interviene Presidente: Si se hará algo bonito, Resolución: en consecuencia queda Aprobado la logística así como un Marco Musical para el acto del Matrimonio Colectivo a celebrarse el 30 de Septiembre a las 10H00, Interviene secretario: Hasta ahí el orden del día señor Presidente, señores vocales termina la presente sesión siendo las 10H00.

CÚMPLASE – NOTIFÍQUESE

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL.

SECRETARÍA:

Acta de Sesión Ordinaria celebrada el día miércoles 29 de Septiembre del 2021 a las 09H00 en seis fojas útiles que acompaño.

**ATENTAMENTE
DIOS, PATRIA Y LIBERTAD**


SR. ATILIO CRUZ RODRÍGUEZ
PRESIDENTE DEL GADPT




ABG. JORGE LÓPEZ FARINO
SECRETARIO DEL GADPT